

**EFEKTIVITAS METODE AN-NAHDLIYAH DALAM MENINGKATKAN
KEMAMPUAN MEMBACA AL-QUR'AN SANTRI
DI TPQ ROUDLOTUL IKHWAN PRAMBON NGANJUK**

SKRIPSI



OLEH

NIHAYATUS SA'ADAH

NIM. 20201130

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FALKUTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KEDIRI**

2024



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KEDIRI
PERPUSTAKAAN

Jl. Sunan Ampel No. 07 Ngronggo Kota Kediri
E-Mail: perpustakaan@iainkediri.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Nihayatus Sa'adah

NIM : 20201130

Fakultas/Jurusan : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam

E-mail address : nihayatussaadah2233@gmail.com

Jenis Karya Ilmiah : Skripsi Tesis Disertasi
 Lain-lain (.....)

Judul Karya Ilmiah : Efektivitas Metode An-Nahdliyah dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan Prambon Nganjuk

Dengan ini menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan IAIN Kediri, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah tersebut diatas beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan IAIN Kediri berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis dan pengembangan ilmu pengetahuan tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan IAIN Kediri, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Kediri, 20 Juni 2024

Penulis

Nihayatus Sa'adah

HALAMAN JUDUL

**EFEKTIVITAS METODE AN-NAHDLIYAH DALAM MENINGKATKAN
KEMAMPUAN MEMBACA AL-QUR'AN SANTRI
DI TPQ ROUDLOTUL IKHWAN PRAMBON NGANJUK**

SKRIPSI

Diajukan kepada

Institut Agama Islam Negeri Kediri

untuk memenuhi salah satu persyaratan

dalam menyelesaikan program Sarjana Pendidikan Agama Islam

Oleh:

NIHAYATUS SA'ADAH

20201130

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FALKUTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KEDIRI**

2024

HALAMAN PERSETUJUAN

Skripsi oleh Nihayatus Sa'adah ini telah diperiksa dan disetujui untuk diuji.

Kediri, 20 Mei 2024

Pembimbing I



Drs. H. Moh. Rois, M.A.

NIP. 195907111992031002

Kediri, 20 Mei 2024

Pembimbing II



Agus Dwi Santosa, M.Pd.I.

NIP. 198608102024211021

HALAMAN PENGESAHAN

EFEKTIVITAS METODE AN-NAHDLIYAH DALAM MENINGKATKAN
KEMAMPUAN MEMBACA AL-QUR'AN SANTRI
DI TPQ ROUDLOTUL IKHWAN PRAMBON NGANJUK

NIHAYATUS SA'ADAH

20201130

Telah diujikan di depan Sidang Munaqosah Institut Islam Agama Negeri (IAIN) Kediri

Pada tanggal 13 Juni 2024

Tim Penguji,

1. Penguji Utama

H. Saifullah, M.Ag.

NIP. 197208272005011005



(.....)

2. Penguji I

Drs. H. Moh. Rois, M.A.

NIP. 195907111992031002



(.....)

3. Penguji II

Agus Dwi Santosa, M.Pd.I.

NIP. 198608102024211021



(.....)

Kediri, 21 Juni 2024



HALAMAN MOTTO

حَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ.

“Sebaik-baik kalian adalah orang yang belajar Al-Qur`an dan mengajarkannya.”

(HR. Bukhori)

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan”

(QS. Al-Insyirah: 6)

“Jangan membandingkan hidupmu dengan orang lain. Setiap orang memiliki perjalanan yang berbeda. Fokus pada perjalananmu sendiri dan jangan menyerah”

(Sahabat)

“Tidak ada kesuksesan tanpa kerja keras, tidak ada keberhasilan tanpa kebersamaan, tidak ada kemudahan tanpa doa”

(Ridwan Kamil)

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : NIIHAYATUS SA'ADAH
NIM: : 20201130
Program Studi : PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
Fakultas : TARBIYAH

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar tulisan saya dan bukan merupakan plagiasi baik sebagian atau seluruhnya.

Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa skripsi ini hasil dari plagiasi baik sebagian atau seluruhnya, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Kediri, 20 Mei 2024

Yang membuat pernyataan



Nihayatus Sa'adah

NIM. 20201130

HALAMAN PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'aalamiin. Dengan hati yang penuh rasa syukur kehadiran Allah SWT yang melimpahkan rahmat serta karunia-Nya untuk mengiringi langkahku dalam menggapai cita-cita, sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Sholawat dan salam tercurahkan kepada baginda Nabi Muhammad SAW yang kita harap syafaatnya di hari akhir kelak. Pada kesempatan ini penulis mempersembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua yang sangat penulis sayangi, Bapak Musni dan Ibu Eni Naimah. Terimakasih selalu memberi kasih sayang, nasehat serta doa agar penulis selalu semangat dan segera menyelesaikan skripsi ini. Dengan ridho kedua orang tua semoga penulis bisa menjadi seorang yang berguna bagi agama serta masyarakat sekitar.
2. Al Maghfurlah Syeikh Munawwir Cholid Tulungagung, Al Maghfurlah KH. Mahrush Aly Lirboyo, Al Maghfurlah KH. Chamim Jazuli Ploso, Al Maghfurlah KH. Hamid Pasuruan. Kepada beliau-beliau selaku perintis metode An-Nahdliyah, penulis menyandarkan doa supaya tersampaikan kepada Sang Khaliq.
3. Bapak Drs. H. Moh. Rois, M.A. selaku dosen pembimbing I dan Bapak Dwi Agus Santosa, M.Pd.I. selaku dosen pembimbing II. Terimakasih telah membimbing serta memberi arahan kepada penulis dalam mengerjakan skripsi ini.
4. K. Moh. Sudarsono selaku kepala TPQ Roudlotul Ikhwan. Terimakasih telah mengizinkan penulis melakukan penelitian di TPQ Roudlotul Ikhwan hingga selesai.
5. Ustadz Mustaqim serta segenap Ustadz Ustadzah TPQ Roudlotul Ikhwan yang telah memberi arahan serta nasehat agar penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan cepat dan lancar. Terimakasih atas waktu yang telah diluangkan demi memenuhi tugas skripsi penulis. Penulis ucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya.

6. Untuk sahabat-sahabatku, Yunita, Ning Ruroh, Mbak Asiyah. Terimakasih telah menjadi penyemangat penulis dalam mengerjakan skripsi di setiap prosesnya. Kalian yang selalu tetap di sisi penulis ketika penulis sedang *down* karena masalah pribadi. Terimakasih karena selalu menyemangati dan menyadarkan bahwa penulis bisa melewati semua rintangan.
7. Teman-teman KKN, terkhusus Qori dan Nawa yang selalu membuat penulis ceria dan semangat. Terimakasih selalu mendengar keluh kesah penulis. Terimakasih atas segala nasehat dan dukungan kalian.
8. Teman-temanku seperjuangan PAI angkatan 2020 yang selalu saling menyemangati agar bisa segera menyelesaikan skripsi ini dengan cepat. Terimakasih atas dukungan dan semangatnya. Sukses untuk kita semua.
9. Teruntuk Ryu Sun Jae dan Im Sol, pemeran di *Lovely Runner*. Terimakasih telah menjadi penghibur sehingga menaikkan *mood* penulis dalam mengerjakan skripsi.
10. Untuk diri sendiri. Terimakasih karena telah berusaha keras dan berjuang sejauh ini. Mampu mengendalikan diri dari berbagai tekanan dan tak memutuskan untuk menyerah. Terimakasih telah menyelesaikan dengan sebaik dan semaksimal mungkin. Ini adalah pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.

ABSTRAK

NIHAYATUS SA'ADAH, Dosen Pembimbing Drs. H. Moh. Rois, M.A dan Agus Dwi Susanto, M.Pd, Efektivitas Metode An-Nahdliyah dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan Prambon Nganjuk, Skripsi, Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, IAIN Kediri, 2024.

Kata Kunci: Metode An-Nahdliyah, Kemampuan Membaca Al-Qur'an.

Pada era modern ini yang kebanyakan orang tua dan anak hanya fokus dan tertarik pada gadgét dan tidak peduli pada Al-Qur'an. Sehingga banyak sekali anak-anak yang sudah dewasa namun belum bisa membaca Al-Qur'an dengan baik dan benar. Dalam hal ini peran orang tua sangat dibutuhkan. Namun tidak semua orang tua memiliki kemampuan untuk mengajar putra-putrinya agar bisa membaca al-Qur'an. Keberadaan TPQ sangat di butuhkan masyarakat karena dengan adanya TPQ anak-anak dapat mengenal firman-firman Allah. Penelitian ini difokuskan pada metode An-Nahdliyah. Metode ini dikenal sebagai metode cepat tanggap belajar Al-Qur'an. Adapun fokus penelitian ini adalah (1) bagaimana pelaksanaan metode An-Nahdliyah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan, (2) bagaimana kemampuan bacaan santri yang telah lulus jilid 6 dengan menggunakan metode An-Nahdliyah di TPQ Roudlotul Ikhwan. Berdasarkan fokus penelitian tersebut, maka tujuan penelitian ini adalah (1) mendeskripsikan pelaksanaan metode An-Nahdliyah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur'an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan, (2) mendeskripsikan kemampuan bacaan santri yang telah lulus jilid 6 dengan menggunakan metode An-Nahdliyah di TPQ Roudlotul Ikhwan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Sumber data pada penelitian ini diantaranya Kepala TPQ Roudlotul Ikhwan, Ustadz Ustadzah, Wali Santri serta santri TPQ Roudlotul Ikhwan. Teknik pengumpulan data yang dilakukan yakni dengan wawancara, observasi serta dokumentasi. Adapun analisis data dengan cara pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data dan pengambilan kesimpulan. Sedangkan untuk menguji keabsahan data yakni dengan ketekunan pengamatan, triangulasi, analisis kasus negatif dan *member check*.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa (1) pelaksanaan metode An-Nahdliyah di TPQ Roudlotul Ikhwan menggunakan 2 tahap pelaksanaan yaitu klasikal dan privat individual. Adapun penggunaan ketukan sebagai ciri khas metode An-Nahdliyah ini sebagai alat untuk mempermudah santri dalam memahami bacaan. Selain itu juga pada pelaksanaannya juga terdapat evaluasi pembelajaran jilid santri, (2) kemampuan bacaan santri yang telah lulus jilid 6 dengan menggunakan metode An-Nahdliyah di TPQ Roudlotul Ikhwan adalah santri mampu membaca Al-Qur'an dengan makhraj dan tajwid yang benar dan santri mampu membaca Al-Qur'an dengan tartil menggunakan nada nahawand.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puja dan puji kedirat Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufik, hidayah serta inayah-Nya kepada penulis, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Efektivitas Metode An-Nahldiyah dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur’an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan Prambon Nganjuk”.

Sholawat dan salam semoga tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW yang telah memberi petunjuk kepada jalan yang diridhai oleh Allah dengan ajaran yang dibawanya yakni agama Islam.

Penulis menyampaikan terimakasih sedalam-dalamnya kepada berbagai pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini. Ucapan terimakasih penulis sampaikan terutama kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr. H. Wahidul Anam, M.Ag. selaku rektor IAIN Kediri.
2. Ibu Prof. Dr. Hj. Munifah, M.Pd. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kediri.
3. Bapak Moh. Zainal Fanani, M.Pd.I. selaku Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam.
4. Bapak Drs. H. Moh. Rois, M.A. selaku dosen pembimbing I yang telah membimbing dan memberi masukan demi kesempurnaan skripsi ini.
5. Bapak Agus Dwi Santosa, M.Pd.I. selaku dosen pembimbing II yang telah membimbing dan memberi masukan demi kesempurnaan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen IAIN Kediri yang telah memberikan ilmu pengetahuan kepada penulis sebagai bekal pengabdian kepada masyarakat, agama dan bangsa.

7. TPQ Roudlotul Ikhwan yang telah memberikan data yang penulis butuhkan dalam penyusunan skripsi.
8. Bapak Musni dan Ibu Eni Naimah selaku orang tua penulis yang telah memberikan kasih sayang, nasehat, dukungan serta doanya kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
9. Sahabatku Yunita, Ning Ruroh, Mbak Asiyah, Qori, Nawa, teman-teman PAI angkatan 2020 dan semua pihak yang telah mendukung dalam penyusunan skripsi ini yang tidak bisa disebutkan satu persatu.

Tiada ucapan yang dapat penulis haturkan kecuali *jazakumullahu ahsanal jazaa*, semoga menjadi amal yang baik dan diterima oleh Allah SWT. Penulis menyadari skripsi ini masih banyak kekurangan. Dengan rendah hati penulis mengharapkan saran dan kritik yang membangun dari pembaca demi memperbaiki skripsi ini. Semoga skripsi bermanfaat bagi pembaca umumnya dan bagi penulis khususnya.

Kediri, 17 Mei 2024

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSETUJUAN	iii
HALAMAN PENGESAHAN	iv
HALAMAN MOTTO	v
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	vi
HALAMAN PERSEMBAHAN	vii
ABSTRAK	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR	xv
DAFTAR LAMPIRAN	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Konteks Penelitian.....	1
B. Fokus Penelitian	6
C. Tujuan Penelitian.....	6
D. Manfaat Penelitian.....	6
E. Definisi Operasional.....	7
F. Penelitian Terdahulu.....	8
BAB II LANDASAN TEORI	11
A. Metode An-Nahdliyah	11
B. Kemampuan Membaca Al-Qur'an	23

BAB III METODE PENELITIAN	28
A. Pendekatan dan Jenis Penelitian.....	28
B. Kehadiran Peneliti	30
C. Lokasi Penelitian	31
D. Data dan Sumber Data.....	37
E. Prosedur Pengumpulan Data	39
F. Analisis Data	40
G. Pengecekan Keabsahan Data.....	43
 BAB IV PAPARAN DATA DAN TEMUAN PENELITIAN	 45
A. Paparan Data.....	45
B. Temuan Penelitian	66
 BAB V PEMBAHASAN	 68
A. Pelaksanaan Metode An-Nahdliyah dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al-Qur'an Santri di TPQ Roudlotul Ikhwan.....	68
1. Pembelajaran Sistem Klasikal dan Individual	68
2. Penggunaan Ketukan untuk Memudahkan Santri dalam Memahami Bacaan.....	71
3. Adanya Evaluasi Pembelajaran Jilid Santri	73
B. Kemampuan Bacaan Santri yang Telah Lulus Jilid 6 dengan menggunakan Metode An-Nahdliyah.....	75
1. Santri Mampu Membaca Al-Qur'an dengan Makhraj dan Tajwid yang Benar	75
2. Santri Mmapu Membaca Al-Qur'an dengan Tartil.....	77
 BAB VI PENUTUP	 80
A. Simpulan.....	80
B. Saran	80
 DAFTAR PUSTAKA	 82
 LAMPIRAN.....	 85

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Penelitian Terdahulu.....	8
Tabel 3.1 Profil TPQ Roudlotul Ikhwan.....	33
Tabel 3.2 Daftar Ustadz Ustadzah TPQ Roudlotul Ikhwan.....	34
Tabel 3.3 Data Santri Juz ‘Amma TPQ Roudlotul Ikhwan.....	35

DAFTAR GAMBAR

Gambar 4.1 Pembelajaran Klasikal	51
Gambar 4.2 Kegiatan Privat Individual	53
Gambar 4.3 Kegiatan Menulis	53
Gambar 4.4 Kartu Prestasi Siswa	55
Gambar 4.5 Jilid 1-6	60
Gambar 4.6 Kartu Kenaikan Jilid	61

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Pedoman Wawancara.....	85
Lampiran 2 Dokumentasi.....	89
Lampiran 3 Surat Izin Penelitian dari IAIN Kediri.....	96
Lampiran 4 Surat Keterangan Penelitian dari TPQ Roudlotul Ikhwan.....	97
Lampiran 5 Riwayat Hidup.....	98